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2025 年 6 月

ＧＫＰ北海道 令和 7 年度 総会 報告書

GKP 北海道

GKP 北海道は令和 7 年 6 月 2 日（月）、札幌エルプラザに会員 39 名が集まり、WEB 参

加 5 名を加えて、令和 7 年度総会を開催しました。

総会では、高橋会長の挨拶に続いて、令和 6 年度の活動報告と決算および監査報告、令

和 7 年度の活動予定と予算案ならびに役員の追加について審議し、承認されました。その

後、GKP 北海道の北條成二郎氏より、『JICA 海外ボランティア～中米コスタリカでの活動

について』と題して基調講演が行われ約 2 時間の総会が終了しました。

総会終了後、場所を移動し、38 名が参加して意見交換会が行われ、会員相互の親睦を深

めました。

詳細は次のとおりです。

開催日時：令和 7 年 6 月 2 日（月） 15:00～17:00
会場：札幌エルプラザ 4F 大研修室 （札幌市北区北 8 条西 3 丁目）

参加人数：GKP 北海道会員 39 名（意見交換会 38 名）

内容

司会 原田幹事

・会長挨拶 高橋会長

（1）議案 議長 坂田幹事長

１号議案 令和 6 年度事業報告 原田幹事

質問・異議なし

２号議案 令和 6 年度決算報告 竹内幹事

令和 6 年度監査報告 横山監事

質問・異議なし

３号議案 令和 7 年度事業計画（案） 原田幹事

質問・異議なし

４号議案 令和 7 年度 GKP 北海道予算（案） 竹内幹事

質問・異議なし

５号議案 役員について 原田幹事

質問・異議なし

（報告：話題提供）「GKP 北海道のあゆみ」 原田幹事

（2）基調講演

「JICA 海外ボランティア～中米コスタリカでの活動について」

GKP 北海道 北條 成二郎氏
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高橋会長挨拶

GKP 北海道は設立 10 周年となり、これまで様々な活動を実施してきました。不幸な

ことではありますが、能登半島地震や道路陥没事故により市民の下水道への関心は高ま

ってきています。設立 10 年を迎えるにあたり、下水道の魅力や課題を市民のみなさまに

伝えるため、いろいろな活動を行っていきたい。

事務局からの連絡

・会員の交流は、総会、セミナーほか年に 2～3 回実施していますので、ご参加ください

・札幌市は下水道 100 年を迎えます。そのため北海道の下水道 100 年史の編纂の協力を

しています。その他、100 年を迎えるにあたっての企画に対しては協力していきたい。

・今年度より、コア会議を定期的に実施します。

「GKP 北海道のあゆみ」の意見交換

・マンホールサミットは市民の知名度がとても高い。北海道でも実施したいが、自治体

の力が必要となってくる。開催の運びとなれば GKP 北海道は協力していきたい。

・マンホールサミットは過去の経緯からかなりの費用がかかる。規模を縮小して自治体

の負担を減らしたサミットであれば立候補しやすいとは思う。

・下水道展では 2 年前の東京開催から GKP のブースがなくなった。たとえば地方組織が

そこで何か活動をやっているというアピールの場、全国的に発信できる。そういうこ

ととしてやっていけばＧＫＰ北海道の幅が広がっていく

・北海道の下水道 100 年史について、多くの道内の自治体にとっては 100 年とは直接関

係ないのでは？半分の 50 年というような考え方はどうだろうか？

・マンホールカードは強い企画。大相撲じゃなくて地方巡業、マンホールカードの展示

をある程度ばらして、中核都市に３日間ぐらい飾ってもらうなど PR できると思う

「JICA 海外ボランティア～中米コスタリカでの活動について」意見交換

・コンポストの製造にあたり発酵温度を低くするとあったが、65～70℃まであげないと

バクテリアの殺菌、種が残ってしまうのでは？育てる作物によって異なる？

→有機栽培を実施している農家の方の知恵。作物によってではなく、温度高いと微生物

の働きがにぶくなる。そうすると水分が残ってくる。温度を下げることによって微生

物の働きが強くなって水分が低くなり、なじむ。この栽培方法についても、30 年前 JICA
で派遣された日本人から教わったとのこと。現在でも、やりとりをしている。

・最近は中米、南米では環境にかかわる投資が進みつつある。現地に暮らした実感とし

て下水道の大きな投資、彼ら自身の力である程度の投資の気配があるか？

→首都のサンホセに処理場がようやくできた段階。市の中心部を範囲とする限定的な施

設。管渠の整備を進めている。国自体は下水道に対して必要性をとらえていて、ウイ

ルスの分析も取り入れる姿勢もある。独自の予算的な面からすると他から比べると少

ない。管渠の整備から言うと地形的に起伏が激しい地形。平坦が限られている。公共

事業的には道路整備、歩道整備が先だという認識
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高橋会長挨拶

議長（坂田幹事長）
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議案説明

議案説明
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基調講演：GKP 北海道 北條 成二郎氏

基調講演のようす
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基調講演のようす

参加者記念写真
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意見交換会

意見交換会

以上


